
Orfila. La catedrática de Arqueología
pide paciencia y prudencia
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Los trámites podrían tardar una década en completarse

“En la Isla hay catalogados unos 500 yacimientos
arqueológicos”

M.P.F.    Maó
La Gran Muralla China, el Machu Pichu en Perú, la ciudad de
Toledo, la cueva de las Manos en Argentina y otros 886 sitios
ya están catalogados como Patrimonio de la Humanidad por
la UNESCO. Dentro de unos años tal vez podamos añadir a
este catálogo de tesoros culturales y naturales la singularidad
de los yacimientos arqueológicos de época talaiótica de
Menorca.

El conseller de Educació i Cultura, Joan Lluís Torres, explica
que si la idea llega a buen puerto, “permitirá un
reconocimiento mundial de nuestra existencia, servirá como
reclamo turístico claro y posibilitará la entrada de recursos
económicos de otras entidades y administraciones puesto que
esta declaración debería sensibilizarnos mucho más con la
conservación de nuestro patrimonio”.

La propuesta nació en el seno de la Sección de Historia y
Arqueología del Institut Menorquí d’Estudis, en concreto de la
jefa de esta sección y a su vez catedrática de Arqueología de
la Universidad de Granada, Margarita Orfila. La idea tan sólo
está en fase embrionaria por lo que pide “paciencia” en un
proceso que puede durar años.

Usted ha sido el alma impulsora de una iniciativa que
puede ser vital para la Isla. ¿Lleva años barajando esta
posibilidad?
La verdad es que hacía tiempo que me interesaba la
propuesta. Los talaiots y toda la arqueología forma parte del
paisaje de Menorca y creo que a veces no nos damos cuenta
de su valor al tener este patrimonio tan cerca de nosotros.

¿Y cuáles deben ser los pasos a realizar a partir de
esta declaración de intenciones?
La información se ha adelantado puesto que la iniciativa tan sólo se había comentado y tratado de forma
interna en la Sección de Historia y Arqueología. Falta que se apruebe por el consejo rector del IME y si se
acepta la propuesta debe haber un acuerdo por parte del Consell insular. Además de la parte política hay que
contar con la unanimidad de toda la sociedad isleña para que vean todo el proceso y todo el patrimonio como
algo suyo y sea, por ejemplo, unitaria la imagen de la taula como icono de la Isla. Además, habrá unos
requisitos que la sociedad deberá cumplir. Yo creo sin embargo que cualquier menorquín se sentiría orgulloso
de poder decir que la Isla ha sido declarada Patrimonio de la Humanidad. Posteriormente deberá ser la
Comunidad Autónoma quien presente a Madrid la documentación para que este patrimonio se acepte desde el
punto de vista de la nación y de allí, si todo es aprobado, el proyecto se dirigirá hacia la UNESCO. Pero en
arqueología ya sabemos que todo necesita mucho tiempo para ver la luz en todo yacimiento por lo que en este
proceso hay que tener la misma paciencia además de mucha prudencia.

Concretamente, ¿en qué se ha basado para creer que los restos prehistóricos podrían alzarse con la
declaración de Patrimonio de la Humanidad?
Lo primero que suelo decir es que si en 1967 ya se aprobó una ley para declarar como monumentos todos
aquellos restos arqueológicos de la Isla, ya significa que la Isla tiene algo que la hace especial. En segundo
lugar, en los años 80 se elaboraron unas cartas arqueológicas sobre Menorca que ya incluían unos 500
yacimientos, eso sí, sin contar todos con el mismo estado de conservación, lo que demuestra la calidad y
cantidad del mundo talayótico en Menorca. Y en tercer lugar, Menorca ya fue declarada Reserva de la Biosfera,
otro punto a su favor.

¿Este proceso servirá por tanto para que la Isla sea más valorada en el exterior además de
conseguir que los mismos isleños se den cuenta de la riqueza del territorio?
Si al final esta iniciativa tiene éxito, será garantía de futuro del turismo cultural. La oferta cultural es
espectacular y esto serviría para darle un empujón. Pero por otra parte, este proceso también servirá para que
los mismos isleños se den cuenta de la importancia patrimonial con que contamos. Yo estaría encantada si este
largo camino sirve para que la gente pase por un yacimiento, se pare y lo observe y ya no se produzca el efecto
actual en que la gente tan sólo se lo mira de refilón.

Imprimir | Enviar

Ultimos comentarios

Esta noticia ha recibido 0 comentarios Para opinar debe entrar como usuario registrado >>

Lo más leído

La mejora de la carretera Me-8 finalizará en
mayo de 2010...(+)

Sorprende y no sorprende...(+)

Se resiste el acuerdo con Ivanov...(+)

Maó ‘escolta es vent’ i reviu la cançó més
marinera...(+)

Los barcos podrían amarrar en 2010 en el dique
con una estación provisional...(+)

Galería de imágenes

Pulse aquí para acceder a las galerías

Foros de debate

¿Se ha de adaptar el dique exterior de
Ciutadella para el atraque de cruceros?

dique exterior atraque cruceros[dijo:kuki]

Pulse aquí para ver los foros abiertos

Últimas noticias

[Economía] COMUNICADO: Corderex participa
un año más en el Salón Ovino de la Serena
con actividades para niños y mayores

[Deportes] Baloncesto/NBA.- Bruce Bowen se
retira tras conquistar tres anillos en doce
temporadas

[Economía] Economía/Empresas.- La creación
de empresas cae más de un 25,6% en agosto
y las bajas aumentan un 12,3%

[Economía] COMUNICADO: Corderex participa
un año más en el Salón Ovino de la Serena
con actividades para niños y mayores

[Economía] Economía/Motor.- Toyota supera
los dos millones de híbridos vendidos en todo
el mundo

[Economía] Economía/Macro.- Toxo cuestiona
el formato elegido por Moncloa para reunirse
hoy y cree que CEOE "no está a la altura"

Pulse aquí últimas noticias deportes

Pulse aquí últimas noticias economía

Encuestas

¿Considera acertadas las críticas que realiza TUI
Travel UK al producto turístico de Menorca?

Sí

No

Sólo en algunos aspectos

Votar Resultados

Menorca.info - “En la Isla hay catalogados unos 500 yacimientos arque... http://www.menorca.info/menorca_info/v4_1_2/index.php?tsx=noticia...

1 de 2 04/09/2009 11:03




